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EDITO  

I l fait nuit , il est tard, tout est calm e sur le cam pus. On 
pourrait presque croire que c est un lieu t ranquille en 
réalité ce n est pas la nuit que le cam pus est 
dangereux, m ais en pleine journée, quand les ados 
excités et enragés traînent dans le quart ier

 

L inquiétude com m ence à m onter, et les « incidents » 
(agressions, vols) sont de plus en plus fréquents. 
Pourtant aucune m esure n a encore été pr ise ni par 
l ENS ni par le CROUS Je n ai pas de solut ion m iracle à 
proposer m ais une chose est sûre, la polit ique de 
l aut ruche doit cesser, avant que la violence ne m onte 
d un cran

 

et que par la m êm e occasion l im age de 
l école en souffre un pet it peu (ce qui serait quand 
même dommage !!! !!!).  

Sans t ransit ion après ce coup de froid, je vous souhaite 
une bonne lecture, et un été loin du béton, plein de 
soleils, de voyages et d aventure à bientôt !   

Marine² ( la m êm e que pour le num éro précédent )           
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Voilà ! L année se termine et c est un nouveau BDS qui prend en charge le sport sur le 
campus, voici donc quelques résultats majeurs de l année et une petite présentation de votre 
nouveau bureau.    

Résultats sportifs 

 

HANDBALL 
Mention spéciale aux handballeuses qui finissent invaincues en Ile de France pour la 
deuxième année consécutive !!!! Au final 11 victoires pour 11 matches (c est-y pas beau ?) 
et à la clef une qualification pour les 1/6e de finale (oui oui c est bien 6, me demandez pas 
pourquoi : c est une décision des plus hautes instances alors moi, ce que j en dit )  du 
championnat de France des Grandes Ecoles. Ce match a eu lieu le 18 mars contre 
Toulouse à Cachan. Malgré les nombreux supporters venus assister à la rencontre, les 
encouragements et la détermination de nos Cachanaises le match s est soldé par une 
défaite. Le score reste honorable 23/12 en sachant que les Toulousaines sont les 
championnes de France en titre. Donc félicitations aux filles pour ce beau parcours.  

 

RUGBY 
Félicitations à nos rugueux qui ont été invaincus presque jusqu à la fin mais qui ont 
succombé à leur dernier match de championnat, les privant malheureusement d une place 
au championnat de France. On les encourage tous pour l année prochaine.  

 

BADMINTON 
Bravo à l équipe de bad qui est arrivée demi-finaliste du championnat Ile de France.  

 

NUIT DU VOLLEY 
La 11ème nuit du volley a eu lieu le 19 mars, après une longue, longue, très longue nuit 
blanche et près de 3 heures de jeu par équipe ; la finale s est jouée à 7h30 du matin !! 
Comme chaque année, les tableaux affichaient complet longtemps à l avance et des 
équipes n ont pas pu être engagées ! Durant la nuit, 24 équipes mixtes ont couru, dormi, 
mangé, bu (il y avait quand même une super buvette avec café, thé, kro) et pas forcément 
tous dans cet ordre. L équipe « la famille » a remporté la finale contre l équipe de Paris 
Dauphine, mais la rencontre a été très serrée et finalement le score a été de 25/24  

BDS 

 

Bilan 2003/2004 
Avec près de 700 membres le bilan du BDS a été très positif : 185 licenciés FSU, ce qui 
nous fait 15 équipes de sport collectif, 10 tournois internes organisés, échange avec les 
Allemands de Brunschweig (Brunswick en français), le tournoi inter-sections, et enfin la 
11ème nuit du volley.      
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Changement de BDS 

L assemblée générale s est déroulée le 25 mars 2004, et un nouveau bureau a vu le jour 
(d ailleurs je vous invite à venir voir le site qui sera complètement modifié 
http://www.bds.ens-cachan.fr/ ) et pour bien commencer le boulot, on a déjà finalisé la 
participation aux inter-agros qui auront lieu le week-end de l ascension , ensuite organisé 
un tournoi de foot qui aura lieu (ou qui sera déjà passé) le jeudi 13 mai, bossé à la 
préparation de la rentrée (et oui il faut y penser !!!) et du WEI, plus bien évidemment le 
boulot hebdomadaire de vos dévoués serviteurs.    

Voilà, avec en plus une magnifique photo du bureau des sports.   

    

Le nouveau BDS 

http://www.bds.ens-cachan.fr/
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La Boutique de Sciences est un projet de PRACCIS (PouR l Acquisition d une CItoyenneté 
Scientifique) qui j espère vous intéressera autant qu il nous passionne.  

Ce n est ni une succursalle de Nature et Découverte, ni un service de la Cité des Sciences 
de la Villette. Il s agit d un bureau d expertise et de conseil scientifique ouvert à tous les 
citoyens qui ont besoin des outils et des ressources de la recherche. L objectif est d ouvrir 
la science et la recherche aux préoccupations de la société civile. Voici le principe : 

Une Boutique de Sciences à l ENS Cachan 

L ENS: plein de scient if iques remplis 
d énergie et de compétences 

Des vrais gens de l ex térieur, 
qui ont un problème concret 

Une rencontre et une collaboration

 

Des gens contents d avoir résolus leur problème 

Des scientifiques (chercheurs, étudiants ) 
heureux d avoir servi à quelque chose  

Et ce scientifique heureux et épanoui ça peut être VOUS ! 
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En effet, l idée est que de tels projets de recherche rentrent dans le 
cadre de nos formations (stage, TER, options ) Certains départements 
sont déjà très intéressés par le principe. L avantage serait, pour les 
étudiants, de découvrir un nouvel aspect de la recherche, plus en 
connexion avec la société actuelle et de participer à un projet 
interdisciplinaire. Les problèmes posés sont en effet souvent au 
croisement de plusieurs disciplines, cela peut être l occasion de 
découvrir de nouvelles matières, de travailler avec des étudiants 
d autres secteurs

 

Voici quelques exemples de sujets traités dans des Boutiques de Sciences 
à l étranger ou des questions que nous avons déjà reçues : 

 

Pollution sonore et amélioration de l habitat 

 

Effet d un médicament sur le développement du f tus (cette question 
posée dans les années 70 en Hollande a entraîné le développement de 
tout un secteur de pharmacologie)  

 

Effet de la compaction des sols suite au passage d engins lourds dans les 
champs. 

 

Déchets ménagers et recyclage. 
 Effets des antennes relais de téléphone mobiles. 

Si le projet vous intéresse n hésitez pas à nous 
contacter (praccis@crans.org)  et à en parler dans 
vos départements.  
Mais vous pouvez dès à présent visiter notre site 
(http://boutiques-de-sciences.free.fr) 
Ce projet ne sera pas viable sans une participation 
active d étudiants. Rejoignez nous !!!  

Nous sommes parrainés par la Boutique de 
Liverpool, nous recevons le soutien du Réseau 
Européen de Boutiques de Sciences ainsi que 
celui de l Union Européenne. 

Marine pour l équipe de la Boutique 

http://boutiques-de-sciences.free.fr
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Une année dans la vie associative de l'école 

(article ambitieux à plusieurs mains)   

Lorsque je me suis lancée dans cet article, j'ai très vite réalisé qu'il manquerait des choses. 
C'est pourquoi j'a i demandé à chaque fois à l'un des organisa teurs de m'a ider . Il s'agit de 
Sophie pour le WEI, Pauline pour le BDS, de Walter pour le 4L t rophy. Commençons par 
le commencement c'est-à -dire la rentrée et son WEI.   

Le WEI : interviews 
Sophie, sans laquelle le Wei n aura it jamais eu lieu (merci !!) 
: « Le WEI c est plusieurs mois de prépara t ion , beaucoup de 
com , d organisa t ion et pas mal de chance, pour à peine deux 
jours de bonheur . Mais c est aussi un sacré t rava il d équipe : 
merci à tous ceux qui m ont a idée, soutenue et sur tout 
suppor tée (moi st ressée? nan jamais ;-) ). Enfin le pr incipal 
est que les participants se sont éclatés cette année ! » 
Un par t icipant nosta lgique : « un moment de déten te sans 

pareil dans un lieu idyllique, rappelez vous...l herbe ver te, le lac ensoleillé,  les cr is de la 
kfet mobile qui réveillaient les siestards ah là là...c éta it le bon temps

 

» 
L année procha ine, il va fa lloir êt re à la hauteur ! E t main tenant que le Wei 2004 est en 
prépara t ion la quest ion que tou t le monde se pose

 

«  Mais où se passera le WEI l année 
prochaine ? » Eh eh , bah non , c est pas ici que vous le saurez !!! 
[Au fait, où sont passés les coincoins ?]  

Les inter-ENS  
Les inter-ENS, rendez-vous spor t if du 11 novembre, se sont déroulées cet te année à Ker 
Lann. Les qua t re villes abr itan t des ENS (Cachan , Ulm, Lyon, Ker Lann) se sont 
affrontées dans les pr incipaux spor t s collect ifs (basket , volley, foot , hand, rugby, féminins 
et masculins) et individuels (badminton , judo, t ennis, t ennis de table, a th lét isme, cirque, 
pétanque, danse). 
Les t rois jours se sont déroulés dans une ambiance fest ive, assurée par les fanfares d'Ulm 
et de Lyon , et les encouragements bruyan ts et en thousiastes des suppor ters. Cet te édit ion 
a d'a illeurs été marquée par une conduite quasi exempla ire des suppor ters cachana is. Au 
final, la victoire sportive est revenue à Cachan, le trophée de la meilleure ambiance à Ulm, 
et le t rophée du fa ir -play à Lyon, a lor s que Ker Lann, organisa teur pour la 2e fois 
seulement, terminait à la deuxième place à un cheveu de Cachan. 
Incontestablement ce fu t vra iment l'occasion de s'amuser dans une ambiance presque 
inoubliable.   

Le départ du 4L trophy 
Pour la deuxième année consécut ive, un équipage d'élèves de l'École a t en té l'aventure en 
4L à t ravers le déser t maroca in . L'équipage éta it composé cet te année encore de deux 
élèves de maît r ise Génie Product ique (2B3), à savoir Laurent Rudloff (Opla , pilote) et 
Nicolas Coulon (Walter , co-pilote). Après de nombreuses pér ipét ies ils on t fin i le ra id 
178èmes sur 265 et espèrent bien voir un équipage de l'ENS reprendre le ra id l année 
procha ine. Incontestablement ce type d'évènement est un exemple de ce que les élèves de 
l'ENS sont capables de fa ire. Il fau t espérer que l'aventure cont inuera et que les élèves y 
attacheront de plus en plus d'importante.  
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Le Gala 
Cet te soirée br illa it par son organisa t ion par les act ivités qu 'elle proposa it : concer t s de 
qua lit é, deux ambiances pour danser , un espace narguilé, un karaoké etc.etc.etc . Il y 
en avait vraiment pour tous les goûts ! Mais voilà , tou te soirée nécessite un public. Malgré 
un manque de par ticipants, on peut noter la qua lit é du programme proposé en espérant 
que ce semi échec ne nuira pas à la réalisation du prochain Gala.    

Les inter-sections 
Une fois de plus le BDS de Cachan nous a proposé une sér ie de spor ts (ou pas) super 
rigolos. Je crois que c'est l'occasion de découvrir des gens que l'on ne connaît pas et surtout 
de s'amuser . Cependant , le nombre de par t icipants n 'éta it pas au n iveau de l'an imat ion 
proposée. Où éta ien t les gens ? Pourquoi ne sont-ils pas venus représenter leur sect ion ? 
Personnellement je t rouve que c'est l'occasion avec les pots de fa ire au t re chose avec ses 
camarades que d'a ller en cours. Alors ceux qui on t fa it l impasse cet te année, vous avez 
in térêt à venir l année procha ine !  

Le fest iva l Les Sens de l a r t  
Les inter-ENS de la cu lture ont eu droit à un sacré baptême à Cachan . 
Les KerLannais, les Lyonnais et les Kachanais sont venus nombreux, 
les spectacles (théâ t re, impro, concer t s..) se sont encha înés tou t le week-
end de midi jusqu à l aube, et le public éta it au rendez-vous quelle que 
soit l heure ! Dimanche soir , ça joua it encore un grand moment de 
bonheur . On peut cependant déplorer la quasi absence d Ulm, mais 
s agit -il de snobisme ou de manque de communica t ion , je n a i pas réussi à 
le savoir... 

Au fa it l année prochaine ça recommence et ça se passe à Lyon.  

Les Pots, les soirées glaces 
Nous avons eu droit à de nombreuses soirées, plus ou moins joyeuses, plus ou moins 
animées en fonct ion des semaines mais tou jours issues du 
travail et de la motivation de quelques uns.  
A noter , le pot mémorable des B123 qui a vu la kokarde se 
t ransformer en sa lon narguilé pour une nuit (à r efa ire !), et 
l in it ia t ive ét range d inviter une st r ipteaseuse et un gogo dancer 
à un pot (si si rappelez vous, le pot A 2 B4 Angla ises ) ça n a 
pas plu à tou t le monde mais l impor tan t c éta it d oser . 
Cer ta in(e)s on t même beaucoup a imé, et même joué le jeu du 
st r iptease, en se fa isan t déshabiller sur scène ou en se 
déshabillan t devant la scène

   

Bien sûr ce résumé n a r ien d exhaust if Pour ceux qui ont oublié de pointer le nez hors de 
leur chambre cet te année peut êt re que ces quelques lignes leur on t donné envie de 
prendre un peu l a ir et pour ceux qui fon t des effor t s pour an imer le campus un grand 
MERCI !!!!!!!!!!! (On ne le dit pas assez, quoi, c est vra i ) 

Amélie +Marine²               

. 
[pot]le position 

Passe[pot]rt 

cam[pot]gnard 
X[pot]sitions

La guerre des [pot]s

 

..
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Conseil dadministration du 7 mai 2004   

Les deux points marquants de ce conseil d administration ont été l information sur la création des 
masters pour lesquels l Ecole demande une habilitation partagée et l ouverture d un débat sur le statut de 
Normalien en partie sur demande des élèves.  

La direction de l enseignement supérieur (DES) a reçu tous les dossiers pour les cursi de master et 
les a étudiés et a fait part des états de validation potentielle de chaque mention dans l ensemble des masters 
universitaires complets. Cette information est à considérer comme un avis, car elle n était ni définitive ni 
officielle, et sous réserve de l exactitude de mes notes. :-/ 

Pour le moment, la quasi-totalité des projets n est pas en mesure d être acceptée dans leur forme 
actuelle, la DES a demandé que ces dossiers soient complétés et/ ou réaménagés pour des raisons aussi 
diverses que le nombre de projets. Ils sont donc en attente. Quelques projets se singularisent néanmoins. 

Ainsi la spécialité « Mathématiques et modélisation » a été acceptée avec Paris V d emblée, mais dans 
le master « Sciences de la santé » et non pas dans le domaine « Science et technologies » prévu initialement, 
qui n a pas été retenu au niveau de l université.  

Le master « Communication scientifique » a été apparemment retenu sans réserve majeure selon M. 
Savattero. Rappelons que cette formation intégrerait un M1 d un master scientifique, la validation de certains 
acquis en année de prépa agrég et un stage long en entreprise rapporté et soutenu ou un M2 entièrement en 
didactique des sciences et des techniques. 

Le master « Droits de l Union européenne » organisé avec Rennes 1 pour les D1 de Ker Lann a été 
également accepté. 

Seul dossier rejeté en bloc, le projet de cursus « design » pose problème. Cependant il semble après 
examen des réserves formulées par les experts de la DES que ce dossier ait fait l objet d une mauvaise 
lecture. Il va être proposé à nouveau avec reformulation et précisions sur les points à l origine du rejet. 

Pour mémoire les SHS en région parisienne ne se prépareront aux masters qu en 2005 alors qu à 
Rennes ils sont concernés à la rentrée 2004. Les STAPS à Ker Lann seront également concernés en 2005.  

Un texte proposant des pistes de réflexions sur le statut et l engagement décennal a été présenté par 
la directrice C. DUPAS. Les angles d attaque du texte et des réactions du conseil sont centrés autour de 
l élargissement à l Europe de la possibilité de remplir l engagement décennal (entreprises publiques et 
fonctionnariat des pays de l UE), de la redéfinition des entreprises compatibles avec cet engagement -alors 
que le nombre d entreprises nationales s amenuise régulièrement- et la prise en compte des post-doctorats à 
l étranger, nécessairement transitoires, pour l engagement décennal. En définitive, le débat est davantage 
orienté vers une adaptation de l engagement décennal afin de permettre aux élèves de le remplir, s ils 
n obtiennent pas un poste de professeur du secondaire au cours de leur scolarité. 

La directrice et les élus appellent les élèves à constituer un groupe de réflexion sur ce sujet qui pourra 
régulièrement transmettre des suggestions et débattre de leurs synthèses avec la direction afin d aboutir à la 
présentation d une proposition de modification des textes régissant l existence du normalien aux autorités 
compétentes.   

Une grande nouvelle concerne le remboursement de la dette du CROUS de Créteil à l ENS Cachan : 
un premier tiers a été remboursé à la date du 4 mai 2004. Le directeur du CNOUS, J. SOULAS, s est engagé 
par courrier à rembourser les deux tiers restants sur l année 2004.  

En réponse à l inquiétude des usagers du campus au sujet du développement alarmant de l insécurité, 
stigmatisée notamment autour de la maison de l étudiant, la direction informe qu elle a établi un dialogue 
avec les représentants à divers échelles dépendant du ministère de l intérieur et qu elle travaille sur un plan 
de sécurisation du campus qui souffre du silence des représentants du CROUS de Créteil aux sollicitations 
pour la mise en place d une telle mesure.    
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Le prochain conseil se tiendra le 19 novembre 2004 avec les nouveaux membres élus en octobre, 

notamment un élève par année d enseignement. Si vous avez la moindre question ou requête, vous pouvez 
joindre les représentants élèves à pruvost@crans.org

 
, ravaille@crans.org

 
ou coantic@crans.org

 
. Nous 

tenons également à votre disposition les documents de travail pour les conseils d administration pour 
complément d informations.  

Jean-Luc 
Et dans la foulée

  

Commission de la vie interne du 11 mai    
« La Commission de la vie interne - CVI - (art.8 du règlement intérieur) est une instance consultative. Elle donne 

son avis au directeur de l'ENS sur les mesures générales relatives à la scolarité des élèves de l'ENS et à leur vie au sein 
des départements d'enseignement et des laboratoires, sur l'organisation des activités culturelles, sportives ou associatives 
de l'ensemble du campus et sur les conditions de travail et de vie sur le campus. »  

Cette commission, même si elle n est que consultative, est un des lieux privilégiés de dialogue entre 
ses divers membres autour de l examen de dossiers de financements de la vie associative et surtout de toute 
question relative à la scolarité et au cadre de vie des élèves de notre école. Ainsi les postes élèves 
représentent la majorité de la commission avec un élu de chaque département d enseignement, les élus 
étudiants au conseil d administration, quatre membres du BDE du site de Cachan et désormais deux 
membres du BDE du site de Ker Lann par modification du règlement intérieur soumise au prochain conseil 
d administration. La CVI comprend également des représentants de l administration et du personnel 
technique de l école.  

Les problèmes liés à une hausse de l insécurité ressentie sur le campus ont été de nouveau évoqués. 
La direction rappelle qu elle a engagé diverses procédures avec les pouvoirs publics et qu elle travaille avec 
attention à ce point particulier, souhaitant élaborer ses mesures avec les autres partenaires du campus. 
Cependant ces démarches prennent un temps certain et se heurtent à certains écueils.  

L organisation de la communication des élections élèves a été de nouveau discutée. Rappelons que, 
malgré l importance de la représentation des élèves dans les organes consultatifs et décisionnels, la 
participation des électeurs a été voisine de 5% et pour la plupart des postes il n y a tout bonnement pas eu 
de candidat. Les représentants des élèves pensent que pour une partie de la population normalienne 
cachanaise il y a eu un défaut de communication sur l organisation des élections ou sur le rôle des organes 
auxquels les élèves peuvent candidater. Nous avons soutenu la nécessité de maintenir et même d amplifier 
les moyens d information traditionnels (affiches, feuille avec le bulletin de salaire ou les papiers d inscription, 
intervention à l amphi de rentrée, mél@allrip...) et proposé une page explicative des élections et du 
fonctionnement des divers organes comme cela peut exister « de l autre côté du périphérique » à 
http://www.eleves.ens.fr/cacs/

 

qui serait directement accessible à partir du site de l école et sur les divers 
documents envoyés aux élèves. M. Sautron reste par contre circonspect au sujet de l organisation d un vote 
par correspondance, électronique ou non, restreint ou non aux élèves en quatrième année (car environ 75% 
de ceux-ci ont quitté le campus). L étude de cette proposition concédée lors de la CVI de novembre 2003 
(cf. La Sauce 86) n a apparemment pas été entamée. Nous invitons bien entendu tous les lecteurs, non 
seulement à participer aux élections d octobre, mais surtout à témoigner autour d eux de l importance de 
celles-ci à Cachan comme à Ker Lann.  

La visibilité du statut étudiant effectif (les ENS sont des établissements d enseignement supérieur) 
sur la carte d élève a été contestée. En effet jusqu à l année dernière on pouvait trouver au dos la mention 
« carte d élève » pouvant déjà prêter à confusion, cette mention a disparu avec septembre 2004, ce qui 
permet de croire que cette carte n est qu une carte de bibliothèque. La scolarité a été informée par mél. Ceci 
concerne en particulier ceux qui préparent une agrégation et qui ne sont pas inscrits dans un autre 
établissement d enseignement supérieur. 

http://www.eleves.ens.fr/cacs/
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La procédure d étude et de suivi des dossiers de financements de projets (cf. précédentes Sauce, par 

exemple la 86) a été rappelée et complétée. Nous rappelons que ces dossiers doivent être transmis par voie 
électronique (format .pdf) et en trois exemplaires sur papier au plus tard 2 semaines avant la tenue de la 
commission, la prochaine étant en novembre 2004. Le financement maximum pour un projet est fixé à 
2300 . Enfin les personnes responsables du projet doivent être correctement identifiées avec les 
coordonnées nécessaires pour toute sollicitation. De plus chaque entité ayant reçu un financement sera 
tenue de présenter un compte-rendu d utilisation des fonds et de réalisation du projet avant la première CVI 
de l année étudiante suivante (novembre). En cas de non respect de cette clause, le remboursement des 
sommes allouées sera exigé. Toutes les entités ayant reçu un financement depuis novembre 2002 
devront avoir soumis leur rapport d activité relatif à ces financements pour la CVI de novembre 
2004 sous peine de devoir rétrocéder les sommes allouées antérieurement.  

Les projets déposés ont été soutenus à hauteur de 576O dont 4460 pour des dossiers déposés par 
des clubs de l antenne de Bretagne. Les sommes allouées se répartissent de la manière suivante :  

 

500 pour la participation à un raid inter-écoles « L Odyssée celtique » organisé pour la première fois 
dans les alentours de Brocéliande. 

 

1000  pour la participation à un projet humanitaire mené par ADEN au Laos en coopération avec 
sa s ur de Cachan, SoNo, chacun participant équitablement au budget. Cette subvention est 
accordée sous réserve que le rapport d utilisation de la précédente subvention d ADEN soit 
fourni. 

 

620 pour la création d un club Jeux à Ker Lann (échecs, go, awale) en valorisant l espace de la 
cafétéria 

 

470 pour l équipement d un club cirque à Ker Lann également 

 

950 pour la création d un club photo, le financement des consommables étant refusé. Des garanties 
d entretien, de stockage et d assurance doivent être apportées. 

 

920 pour la création d un club nologie-gastronomie avec l usage de la cuisine de la cafétéria de 
Ker Lann, l attention du club a été portée sur le respect des normes de sécurité en vigueur 
sur le stockage des matériels tranchants. 

 

1300  pour la remise à niveau du matériel Hi-Fi de la kokarde et de la mise en sécurité des 
connections.    

En conséquence, la session de novembre disposera de 3407 pour financer des nouveaux projets ou 
l aide à la création de clubs.  

Pour la CVI, Jean-Luc  

VOUS VOULEZ FAIRE VIVRE LA SAUCE ? 
( interviews, illustrations, mise en page...)  

RIEN DE PLUS SIMPLE :  ENVOYEZ UN MAIL A  

LLAASSAAUUCCEE@@RRII PP..EENNSS-- CCAACCHHAANN..FFRR  ..    
OONN  VVOOUUSS  II NNDDII QQUUEERRAA  LLAA  MMAARRCCHHEE  AA  SSUUII VVRREE.. 
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(Pourquoi) FAUT-IL ALLER VOTER AUX EUROPEENNES ?  
L Union européenne c est quoi, à part de jolis billets de banque de toutes les couleurs et une armée de 
bureaucrates à Bruxelles qui embêtent nos agriculteurs et font la morale au gouvernement à cause du 
déficit budgétaire de la France ? 
Je ne suis pas une experte en politique et je ne vous referai pas un cours d éducation civique, moi 
aussi à l époque je m endormais sur ma chaise ou je faisais des morpions avec mes voisins. Mais 
puisque je me suis lancée dans cet article, je suis allée faire quelques recherches, et voici quelques 
infos qui pourraient peut-être vous être utiles.  

Les Elections Européennes c est : 
-Un dimanche bien sûr : le 13 juin, scrutin proportionnel à un tour ( Seuil de répartition 
des sièges : 5% des suffrages exprimés, c'est-à-dire qu un parti aura au moins un 
représentant au parlement si il a plus de 5%, sachant qu un certain nombre de sièges 
est attribué par région)  

-Près de chez vous  (8 circonscriptions interrégionales) : 
Nord-Ouest (Basse-Normandie, Haute-Normandie, Nord Pas-de-Calais, Picardie) 
Ouest (Bretagne, Pays de la Loire, Poitou-Charentes) 
Est (Alsace, Bourgogne, Champagne-Ardenne, Franche-Comté, Lorraine) 
Sud-Ouest (Aquitaine, Languedoc-Roussillon, Midi-Pyrénées) 
Sud-est  (Corse, Provence-Alpes-Côte-d'Azur, Rhône-Alpes) 
Massif central 

 

Centre (Auvergne, Centre, Limousin) 
Ile de France 
Outre Mer 

-78 sièges à pourvoir pour la France au Parlement Européen pour un mandat  de 5 ans 
-tout un tas de candidats, dont quelque uns sont des routiers de la politique, comme par exemple Alain 
Krivine (SO) et Olivier Besancenot (IDF) pour la LCR, Michel Rocard (SE) pour le PS,  les 
souverainistes Charles Pasqua et Philippe de Villiers sous leurs blasons respectifs (il y a aussi 
Roseline Bachelot qui court sous les couleurs de de Villiers, mais bon...), et M. Bruno Gollnisch (E) et 
les Le Pen père et fille pour le FN (Jean Marie dans le SE et Marine en IDF), et d autres pas : Jean-
Marie Cavada (SO) pour l UDF 

  

Ils servent à quoi les députés Européens ?  

« Le Parlement européen représente les 380 millions de citoyens européens. Elu au suffrage 
universel direct depuis 1979, il a pour objectif de défendre les droits des citoyens et d'améliorer leur 
qualité de vie. C'est pourquoi, il traite de nombreux domaines touchant à la vie du citoyen: santé, 
consommation, éducation, environnement... » 
Le Parlement européen dispose à l heure actuelle, à la suite de différents traités, d un pouvoir non 
négligeable : 
-  pouvoir législatif: il adopte désormais les "lois" européennes conjointement avec  le Conseil de l'Union 
européenne, composé des ministres des Etats membres 
-  pouvoir budgétaire: il vote le budget de l'Europe  
-  pouvoir de contrôle: il exerce un contrôle démocratique sur l'ensemble des Institutions européennes. 
Les députés se regroupent en fonction de leur tendance politique au sein de différents mouvements, 
parmi lesquels l UEN (union pour l Europe de nations), l EDLR (libéraux démocrates réformateurs),le PSE 
(parti socialiste européen), les Verts, la GUE (gauche unitaire européenne)

  

Site du parlement européen : http://www.europarl.eu.int/    

http://www.europarl.eu.int/
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Mais pourquoi j irais voter, moi ?  

Ce qu il faut savoir c est que les lois votées par le parlement peuvent vraiment influencer la législation des 
pays de l Union, et en conséquence l évolution du pays dans lequel vous vivez, votre vie à vous une 
question me semble importante, même si elle peut sembler un peu grandiloquente : Dans quel monde est-
ce que vous voulez vivre ? Ne me dites pas que vous n avez aucune opinion sur la question. L Europe 
peut prendre dans l avenir plusieurs orientations fondamentalement différentes : 
Voulez vous d une Europe la plus libérale possible, d une Europe-marché, qui privilégie la concurrence et 
la circulation des marchandises ou d une Europe sociale, qui fasse la part belle à la santé et à l éducation, 
à la solidarité ? Voulez vous d une Europe fédérale dotée d une constitution, ou préférez vous que chaque 
pays soit le plus indépendant possible ? 
Voulez vous d une Europe terre d accueil ou d une Europe forteresse ?...  
Quel avenir pour la recherche en Europe ? 
Voilà quelques questions qui méritent qu on s y penche un instant (pas trop longtemps, pour pas rester 
bloqué à cause du mal de dos c est qu on se fait vieux !) Mais juste le temps de se faire une petite 
opinion sur la question et puis de la manifester son opinion pour une fois

  

Et voici pour finir les sites web des différents mouvements (qu ils soient ou non des partis politiques) 
susceptibles de présenter des listes en France ce serait vraiment trop long de vous parler de leurs 
programmes, alors je vous laisse aller jeter un coup d il ! 
Allez hop, au hasard, de la droite vers la gauche...ou de la gauche vers la droite...j hésite alors je vais 
tout mettre dans le désordre !  

Les verts 
http://elections.lesverts.fr/

 

Alliance française (royalistes ) 
www.alliancefr.org

 

UMPwww.ump-europeennes2004.org/

 

Liste Euro-palestine Pas de site web identifié   

PS http://www.parti-socialiste.fr/

     

PCF www.pcf.fr

     

100% altermondialistes pour une Europe solidaire 
www.alternateurope.org

  

UDF http://www.udf.org/index.html

  

LO-LCR www.lutte-ouvriere.org/elc2004/

  

FN http://www.europeennes2004.com

  

Il en manque sûrement quelques uns

  

J espère que ce petit aperçu aura appris quelque chose à quelque uns pour ma part j ai au 
moins appris l existence de l alliance française

 

AUX URNES CITOYENS !             
Marine² 

http://elections.lesverts.fr/
http://www.alliancefr.org
http://www.ump-europeennes2004.org/
http://www.parti-socialiste.fr/
http://www.pcf.fr
http://www.alternateurope.org
http://www.udf.org/index.html
http://www.lutte-ouvriere.org/elc2004/
http://www.europeennes2004.com
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LLee  SSoonnddaaggee    

Comme nous vous l annoncions dans la précédente Sauce, cette toute jeune rubrique Sondage n aura de 
légitimité que celle que vous voudrez bien lui accorder. J ai reçu 10 réponses au sondage précédent. Par 
conséquent, je veux bien reconnaître que ce qui va suivre n est pas forcément très représentatif des 
réponses que les normaliens apportent à la question qui était posée, à savoir : pourquoi avez-vous 
choisi de venir à l ENS Cachan ?  

Pour autant, les résultats suivent certaines tendances très nettes. Je n ai retenu que les quatre critères 
principaux de chacune des réponses. Quatre critères dominent largement, avec presque 50% de 
personnes qui les citent (oui, 5 personnes à chaque fois ) : la vocation pour la recherche, la vocation 
pour l enseignement, la qualité de l enseignement dispensé et le salaire. Suivent, avec 30% des 
personnes qui les citent (oui 3 à chaque fois !), le critère concernant la notoriété de l école et le critère 
« par défaut » (par non admission dans l école souhaitée). Enfin, les critères qui voulaient expliquer 
l attrait de l école via le statut de fonctionnaire, la localisation géographique, absolue (prêt de Paris) 
comme relative (par rapport aux autres écoles) ou via la volonté de suivre des amis n ont pas rencontré 
de succès : ils ont été cités au plus une fois.  

Qu en retenir, si l on peut en retenir quelque chose ? 
D abord que l image de l Ecole est associée de prêt à l enseignement et à la recherche. Et qu on vient y 
chercher un enseignement de qualité. Ces raisons, que l on a parfois tendance à oublier une fois l école 
intégrée, expliquent l exigence des élèves vis-à-vis de leur formation. Elles expliquent aussi le sentiment 
de malaise qui assaille certains lorsque, venus pour faire de la recherche, on les « incite fortement » à 
passer l agrégation. 
Ensuite, qu à l heure de la remise en cause de l engagement décennal, il ne faut pas oublier, quoi qu on 
en dise, que le salaire semble être, bien plus que le statut de fonctionnaire, l un des principaux attraits de 
notre école.  
Je répète : ces quelques idées ne représentent que mon analyse de données très limitées ! Mais elles ne 
me semblent pas contradictoires avec l idée que je me faisais des motivations générales du cachanais. A 
vous de voir ce que vous en pensez.  

En espérant qu il aura un peu plus de succès que le précédent, nous vous proposons un nouveau 
sondage. Cette fois-ci, nous vous posons la question suivante :   

Quelle devrait être aujourd hui  la priorité sur ce campus

 

Et qu êtes vous prêt(e)s à faire pour le faire savoir... ?  

Pour participer à ce sondage, merci de découper le bulletin ci-dessous (c'est-à-dire d arracher la page 
suivante) et de le mettre dans la boîte aux lettres J101d (Denis Ravaille) ou d envoyer un mail avec vos 
réponses à ravaille@crans.org avec comme objet [Sondage].  

Mode d emploi : 
Faire une croix devant la (les) réponses qui convien(nen)t le plus. 
Ce sondage est anonyme, les participants peuvent donc répondre ce qu ils veulent et 
ne seront pas tenus pour responsable de ce qui arrivera ensuite

 

!      
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8<- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -     

1) Quelle est à votre avis la priorité sur ce campus :   

-- La sécurité 
-- Le bâtiment F   
-- L hygiène et / ou la qualité au resto U 
-- L hygiène dans les bât im ents  
-- L animat ion 
-- L ent ret ien des espaces verts 
-- Euh...rien, tout va bien ! 
-- Autre : . .. . . . . .. . . .. . . .. . . . ....................................    

2) Qu'êtes vous prêt à faire pour le faire savoir, interpeller les  responsables, 
imposer ce(s) problème(s) en tant que priorité?    

-- La grève des loyers 
-- Une pét it ion à la direct ion de l ENS  
-- Une pétition au Crous 
-- Une pétition à la mairie 
-- Une m anifestat ion devant le bât im ent D alembert 
-- Solliciter la presse : quel journal ou magazine ?....................... 
-- Une lettre à un ministre : lequel ?.......................................... 
-- Un blocage complet du campus 
-- Rien 
-- Ne sait pas 
-- Autre : . .   

Si vous souhaitez faire accompagner votre réponse de remarques, qui pourront, 
sous contrainte de respectabilité, être publiées, profitez de ces quelques lignes:  
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--Sorties au théâtre--  

La compagnie Les Planches à Musique-ITAC présente  
Le songe d une nuit d été de W. Shakespeare  

le jeudi 27 mai 2004 à 20h30  

Amphithéâtre Poincaré, Ecole Polytechnique, Route de Saclay, RER B : Lozère 
TP : 10 , TR : 7 

  

le samedi 5 juin 2004 à 20h30 - festival "Tours de scène", sélections du   

Festhea région Ile-de-france Sud 
Maison des Jeunes et de la Culture, Salle Jacques Tati, 14, avenue  
Saint-Laurent, Orsay (91), RER B : Orsay Ville  

et d'autres rendez-vous de septembre à décembre 2004  

Renseignements et réservations : 01 46 63 73 77  

http://planchesamusique.free.fr

  

VENEZ NOMBREUX - SPECTACLE TOUT PUBLIC  

-----------------------------------------------------------------------------------  

Le Théâtre de la Marionnette à Paris 
présente 
Les Scènes Ouvertes à L¹insolite 
du 27 mai - 1er juin 2004  

Manipulation d'objets et de marionnettes, mais aussi trapèze, installations  
vidéos, chant lyrique et théâtre d'ombre, expositions et autres déambulatoires 
seront au rendez-vous, avec des spectacles grinçants et poétiques, mais toujours 
originaux, permettant ainsi de découvrir ceux qui  
inventent la marionnette aujourd'hui. 
Par son organisation, ce festival permet aux spectateurs de découvrir, avec  
un pass-soirée, plusieurs univers artistiques en visionnant de 3 à 5  
spectacles.Pour les étudiants, ce pass-soirée est à 10,50 euros.  

Lieu du Festival : Théâtre de la Cité Internationale 
17 Bd Jourdan, 75014 Paris RER B : Cité Universitaire 
Réservations : 01 43 13 50 50, 
http://www.theatredelamarionnette.com/progSOI.html

 

mail : hbarrier@theatredelamarionnette.com

            

http://planchesamusique.free.fr
http://www.theatredelamarionnette.com/progSOI.html
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---------------------------------------------------------------------------  

Théâtre National de la Colline         du 14 mai au 18  juin 
La puce à l oreille 
de Georges Feydeau 
mise en scène de Stanislas Nordey  

Il n y a pas un drame humain qui n offre au moins quelques aspects très  
gais. (Georges Feydeau) 
Chandebise ne peut plus honorer sexuellement sa femme. Celle-ci le piège car elle 
le croit infidèle. Le hasard et l absurde s en mêlent lorsque à  
l hôtel du Minet Galant où le pauvre homme se retrouve, surgit son sosie,  
présence aggravant le gouffre déjà entrouvert. 
Pour Stanislas Nordey, Feydeau est « celui qui a su le mieux explorer la  
vie du cauchemar éveillé, de la fantaisie inquiétante sans limites de  
vraisemblance ». Kafka et les Marx Brothers sont ses plus proches compagnons pour 
le démontage et l assemblage des mécanismes de la « machine » que Feydeau a 
inventée.  

du mercredi au samedi à 20h30, mardi à 19h30, dimanche à 15h30 
Tarif ENS : 9 euro (voir avec Patrice Aurand) 
15, rue Malte Brun- Paris - Métro : Gambetta  

---------------------------------------------------------------------------  

Théâtre de la Commune - Aubervilliers   du  14 mai au 12 juin 
Voyage d'hiver 
Pièce de  Frantz Schubert, Wilhelm Muller 
Montée par Ute Hallaschka  

·       Les vingt-quatre étapes du Voyage d'hiver 
" Une femme au printemps de sa vie porte l'hiver en son âme. Son amour a  
été trahi, l'hiver l'envahit. La neige recouvre la vie en train d'éclore.  
Le ruisseau figé par le gel, les oiseaux recroquevillés sur eux-mêmes, les branches 
noires des arbres sans feuilles, la lumière blafarde de la lune, toute la nature 
indique à ce jeune être le chemin dont personne n'est encore revenu. 
Mon corps et celui de mes" figures" seront le miroir cassé de cette âme malade. On 
dit que l'amour "tourne la tête" : et si la tête de mon héroïne était réellement 
retournée ? On dit que l'amour "brise le c ur" : et si cette brisure s'ouvrait sur 
un flot de sang ? On dit que la douleur  
paralyse, la souffrance sépare l'âme et le corps Nous tous avons vécu, nous vivons 
tout cela. Je demanderai à mes personnages de le rendre visible. "           
Ilka Schönbein  

mardi, mercredi, vendredi et samedi à 20h30 
Tarifs : etudiants : 9 euro / autres : 14 euro  

2, rue Edouard Poisson, Aubervilliers -Métro : dir. La Courneuve, arrêt 
Aubervilliers Pantin 4 Chemins ...puis bus 150 ou 170 ou marcher 10 minutes 

-----------------------------------------------------------------------------------

Pour réserver ou s inscrire à la liste de diffusion :  

Improvisation Théâtre A Cachan  
(Club Théâtre)  
E.N.S. Cachan  
Patrice Aurand  

aurand@bib.ens-cachan.fr  
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---------petite annonce---------------------------------------  

COLOCATION CACHAN  250 euros/mois (avec APL)   

COLOCATION CACHAN Appartement de standing pour QUATRE étudiants. 
430 euros chacun charges comprises (coût réel AVEC APL 250 euros par 
personne environ). 
CAUTION SOLIDAIRE obligatoire. RER B (450m), BUS 187-184-162, A6 (500m)  
A86 (2km). Ascenseur, gardien, interphone, cuisine équipée face Mairie,Internet dans 
chaque chambre.     

Contact : deneve@wanadoo.fr  

----------------------------------------------------------------- 
Ah et puis pendant que j y pense

     

Ont participé à l é laboration de  
La Sauce 88:  

Le BDS  

Marine pour Praccis  

Amélie  

Sophie, Pauline, Walter  

Jean- Luc  

De n s

  

Patrice Aurand   

Et moi même.  
Marine²

 




